
- 1 - 

 

６月定例教育委員会会議録 

 

 １、開会年月日   令和元年６月１４日（金） 

 ２、閉会年月日   令和元年６月１４日（金） 

 ３、出席委員氏名 

    田中 久善   西畑 敦司   名倉 幸子 

    西田 伊作 

 ４、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

    教 育 長     森継  隆 

    事 務 局 長     木村 昌訓 

    事 務 局 次 長     青木  仁 

    教 育 総 務 課 長     絈谷  治 

    ま な び 推 進 課 長     髙山  仁 

    まなび推進課付課長     山村 結紀子 

    文 化 財 課 長     今里 美惠子 

    教育総合センター所長     西田 智也 

    図 書 館 長     森田 三喜子 

    市民協働・女性活躍推進課長     石原 康司 

    教育総務課庶務係長     中村  亨 

 ５、会議に付した議案の件名 

    日程第１  教育長報告 

日程第２  議題  第１２号 天理市社会教育委員の委嘱に 

ついて(案) 

        第１３号 天理市公民館運営審議会委員の 
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委嘱について（案） 

 

日程第３  報告  夏の文化財展について 

 

 ６、会議の経過議題 

    開会    午前 ９時００分 

    終了    午前 ９時２０分 
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１教育長 

    皆様、おはようございます。 

ただいまから６月定例教育委員会を開かせていただきます。 

本日の署名委員は、西田委員と田中委員にお願いいたします。 

    まず、最初に私からの報告をさせてもらいます。 

日にちは前後しますが、これまでの報告をさせてもらいます。 

    １１日の子ども大会は、通称団待ちでありましたが、多くの子ども

たちが参加してくれ、体験型モノづくりを楽しんでくれました。少し

行列できているところもありましたが、またそれもみんなと話をしな

がら待ってるのもよかったんではないかと思っております。 

    １８日のわんぱく相撲は、昨年まで会場は桜井市の相撲神社で行わ

れていましたが、今年から天理市総合体育館に移して開催されました。

相撲神社では屋外の土俵だったのですが、体育館ではマット状の土俵

の上で、熱戦が繰り広げられました。間近で子どもたちの頑張りが見

ることができ、大変よかったです。 

    また、２５日櫟本小学校、６月１日は二階堂小学校で運動会があり、

子どもたちが練習の成果を十分発揮してくれました。応援合戦では、

上級生が下級生に次は何々だから頑張ってやろうと声かけをしてくれ

ていました。大変いい関係が構築されているということでよかったと

思っております。 

    次に１９日は、近畿夜間中学校連絡協議会の新入生歓迎集会が、や

まのべホールで開催されました。天理市での開催は１５年ぶりという

ことです。多くの方が参加されておられました。 

    今年度から私が、奈良県都市教育長協議会の副会長ということで、
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奈良県の小中の教頭会の総会や、小学校の校長会の総会にも出席させ

ていただきました。また、１７日の奈良県市町村教育委員会連合会総

会で、田中委員が副会長に、私が幹事に選出されていることを報告さ

せていただきます。 

    何かご質問ございますか。よろしいでしょうか。 

    それでは、次に行かせていただきます 

    日程第２、議題です。「第１２号 天理市社会教育委員の委嘱につ

いて(案)」をまなび推進課から説明をお願いします。 

１まなび推進課付課長 

    それでは「議題第１２号 天理市社会教育委員の委嘱について(案)」

です。３ページをごらんください。 

    社会教育委員の任期につきましては、令和元年７月９日をもって２

年の任期が満了となりますため、向こう２年間、令和元年７月１０日

から令和３年７月９日までの任期の委嘱を今回の教育委員会で上程い

たします。委嘱する委員の方々を紹介させていただきますと、上から

８名は市議会、区長連合会、校園長会、商工会、体育協会、民生児童

委員協議会、子ども会指導者連絡協議会、ＰＴＡ協議会の８つの団体

からの推薦と、下からの２名は学識経験者による１０名で構成されて

おります。なお、今年度から１名の減で１０名となっております。 

    まず、市議会からは東田議員、区長連合会から小山様、校園長会か

らは、井戸堂小学校校長の西岡様、商工会からは山本様、体育協会か

らは西野様、民生児童委員協議会からは岡本様、子ども会指導者連絡

協議会から坂口様、ＰＴＡ協議会から北川様の推薦がございました。 

    次に学識経験者といたしまして、前回から引き続いて東様、新たに
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西畑令子様を上程いたします。西畑様は、元小学校教諭です。 

    以上、議題第１２号の説明とさせていただきます。 

１教育長 

    今、説明ございましたが、何かご質問ございますか。 

    西畑委員。 

１西畑委員 

    ２年前の委嘱のときにもお伺いしたんですが、学識経験者の方とい

うのは、どのような選考をされてここに挙げられてきてるのでしょう

か。 

１まなび推進課付課長 

    まなび推進課で選考させていただきました。 

    まず東さんについては、前栽校区の生涯学習推進委員であり、平成

３０年度は会長をされていました。また、大和高田市で小中の教員経

験がありまして、退職後は人権教育推進協議会の事務局として活躍さ

れてたという経験もありまして、学識経験者にふさわしいということ

で挙げさせていただいております。 

    西畑様については、平成１９年に退職されるまで山の辺小学校で教

員をされておりました。長年、小学校の教師として活躍されており、

学校教育に精通されていると考えます。また退職後は腹話術の活動を

され、社会教育にも精通されているということで挙げさせていただい

たところです。 

１西畑委員 

    ありがとうございます。 
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１教育長 

    他に、何かご質問ありますか。 

１名倉委員 

    学識経験者２名以外の方々は、それぞれの協議会などの新任、再任、

異動、交代とかによって、一応それぞれの協議会から挙がってきます

か。 

１まなび推進課付課長 

    その団体から推薦いただいています。 

１名倉委員 

    わかりました。 

    学識経験者の方の任期は、一応２年ですが、再任、再々任というの

は、妨げないということでよろしいですか。 

１まなび推進課付課長 

    そうなります。 

１名倉委員 

    今回、西畑様を挙げられたのは、前任者の交代ですか。 

１まなび推進課付課長 

    そうです。 

１名倉委員 

    わかりました。 

１教育長 

    よろしいでしょうか。 

    では、「第１２号 天理市社会教育委員の委嘱について(案)」を承

認することといたします。 
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    次に、「第１３号 天理市公民館運営審議会委員の委嘱について

(案)」を市民協働・女性活躍推進課、説明お願いします。 

１市民協働・女性活躍推進課長 

    市民協働・女性活躍推進課でございます。よろしくお願いいたしま

す。 

    「議題第１３号 天理市公民館運営審議会委員の委嘱について(案)」

でございます。６ページをごらんください。 

    社会教育法第２９条に基づき、天理市公民館運営審議会をおいてい

るところでございますが、その審議会は委員２０人以内でもって組織

されております。そして今般、７月１３日をもちまして、２年の任期

を迎えますことから、議題１３号のとおり１７名の委員委嘱案を上程

いたすものです。 

    委嘱する委員の方々でございます。表に沿って説明させていただき

ます。まず、市議会から飯田和男様、区長連合会から上田恒夫様、校

園長会から吉岡昌則様、芸術協会から川畑 太様、芸能協会から中村

廸也様、子ども会指導者連絡協議会から坂口 登様、ＰＴＡ協議会か

ら深田雅規様。それから学識経験者として山の辺校区から佐藤 孝様、

同じく丹波市校区から藤田昭太郎様、前栽校区から中尾 勉様、同じ

く井戸堂校区から大封武文様、二階堂校区から森内稠博様、朝和校区

から青木善英様、櫟本校区から平瀬宗寛様、柳本校区から森脇完一様、

福住校区から吉田義和様、教育委員会から佐藤か代様の１７名となっ

ております。 

    なお、従来から１８名の委員を委嘱しておりますが、今年度は生涯

学習推進委員枠の１名につきましては、各校区におきます生涯学習推



- 8 - 

 

進委員自体の選任が遅れておりまして、現時点では公民館運営審議会

に選出される委員が決まっておりません。つきましては、この生涯学

習推進委員の枠１名の方は、今月の生涯学習推進委員の協議会で決定

の後、次回の教育委員会で上程させていただく予定でございます。何

とぞよろしくお願いいたします。 

    なお、任期は令和元年７月１４日から令和３年７月１３日までの２

年間となっております。 

    以上でございます。 

１教育長 

    今の説明につきまして、何かご質問のほうございますか。 

    よろしいでしょうか。 

    １８名中１７名ということで、生涯学習推進委員から推薦のもう一

人の方は、次回の教育委員会に上程させていただきます。 

    ということで、「第１３号 天理市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて(案)」を承認することといたします。 

    次、日程第３、報告に移らせていただきます。 

    「夏の文化財展について」、文化財課よろしくお願いします。 

１文化財課長 

    文化財課です。報告させていただきます。 

    夏の文化財展について、文化財課では、平成１８年度より年２回の

展示会を開催しております。令和元年度夏の文化財展を６月２９日か

ら７月２１日の３週間において、天理市文化センター展示ホールにて

開催いたします。今回は、和爾地域の考古学をテーマに、これまでに

多数の発掘調査が実施され、和爾地域周辺で明らかになった数々の考
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古学的成果を振り返り、かつてこの地に本拠地を置いたとされる古代

王族ワニ氏の姿を考える内容でただいま準備しております。期間中、

講演会の開催、また、古墳から出土した鏡の鋳造体験の企画もあり、

この機会に天理市の歴史を振り返り、文化財保護に向けて啓発したい

と計画しています。 

    以上、報告させていただきます。 

１教育長 

    ありがとうございました。 

    何かご質問ございますか。 

    西畑委員。 

１西畑委員 

    毎回お聞きしているのですが、この夏の文化財展は大体、何名ぐら

いの入場者の方を予想しておられますか。 

１文化財課長 

    毎年大体平均１，３００人ぐらいの方が来ていただいておりまして、

体験学習会も申し込み制で、受付は７月から実施しますが、割とすぐ

にいっぱいになっているという状況です。講演会も平均約１００人ぐ

らいは来ていただいているというふうに聞いております。 

１西畑委員 

    何かそのパンフレットとかっていうのはありますか。 

１文化財課長 

    ２０日ぐらいにできる予定で、本日は申し訳ありませんがお持ちで

きませんでした。ただ今、作成中となっております。 
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１西畑委員 

    わかりました。ありがとうございます。 

１教育長 

    名倉委員。 

１名倉委員 

    体験学習というのは、鋳造体験でしょうか。 

１文化財課長 

    はい。 

１名倉委員 

    今まで何回ぐらい体験学習を行ってきたのか教えていただけますか。 

１文化財課長 

    去年も年５回させていただきました。体験１個につき４００円かか

るんですけど、ほぼ毎回定員いっぱいでした。去年は５回実施して、

１３２面の小さい鏡を作ったという報告を聞いております。 

１名倉委員 

    ほぼ毎回定員に達しているということですが、もし定員をオーバー

した場合はどうするのですか。 

１文化財課長 

    昨年度３回実施した黒塚古墳展示館で行っている鋳造体験は、費用

は要りますが、定員を設けず、来られる方が自由に作っていただくこ

とを今年度も計画しております。文化財展期間中に１日行う鋳造体験

のときは、どうしても時間に制限がございますので、午前中２回実施

しますが、一応５人ずつという定員を設けていますが、多少の増員は

お受けしております。 
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    鋳造体験は、自由に来ていただけるものと、受付予約をしていただ

くものと２つのパターンで年間５回、去年は実施させていただいてお

ります。 

１名倉委員 

    とういことは、希望者は希望どおり体験できるということでよろし

いですか。 

１文化財課長 

    そうですね。今までお断わりしたようなことはないです。 

１教育長 

    よろしいでしょうか。 

    文化財展、よろしくお願いします。 

    それでは他にないようですので、これをもちまして本日の定例教育

委員会を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

閉会    午前 ９時２０分 


